



CRÓNICA: APERTURA DE SESIONES

Día de desaires y cuchicheos

Mientras el coordinador de los senadores morenistas evitó al titular de Gobernación, éste dedicó un momento a platicar con el líder de los priistas

MAYOLO LÓPEZ,
CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

En San Lázaro, en medio del besamanos que recibía de diputados de todos los colores, Adán Augusto López se detuvo en la burbuja priista para hablar al oído del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, antes de subir a la máxima tribuna a entregar el cuarto Informe de Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Secretario de Gobernación primero obsequió un abrazo al diputado Rubén Moreira, que permanecía a la derecha de "Alito", y luego se acercó al líder tricolor, que pronto podría enfrentar el trance del desafuero por un presumible enriquecimiento ilícito.

Fue un cuchicheo de unos 30 segundos que Augusto López consideró de "cortesía política" y que muchos atestiguaron con morbo, mientras que diputados panistas le chiflaban al Secretario por el tiempo que consumía antes de subir a la tribuna.

Un testigo de la escena contó que el Secretario invitó al dirigente tricolor a platicar.

—¿Y qué le dijo a "Alito"?
—se le preguntó al funciona-

rio cuando salía del recinto.
—Lo saludé —respondió.

Después del acercamiento con Moreno, por el pasillo central Augusto López pudo haberse encontrado con su correligionario el senador Ricardo Monreal, pero el zacatecano le dio la vuelta al tabasqueño y buscó la salida para evitarlo.

Monreal, observó una fuente parlamentaria, se la "cobraba" al Secretario tras el desaire que tuvo el pasado miércoles durante la plenaria de Morena.

El jefe morenista en el Senado, de hecho, se retiró siete minutos antes de que el funcionario irrumpiera en el recinto parlamentario. Monreal había disfrutado del paso doble "Silverio Pérez", del célebre danzón "Nereidas" y de la pieza "Así fue", de Juan Gabriel, que interpretó la Banda de Música del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana dirigida por el Capitán Segundo Músico Erik Eduardo Badillo.

El Secretario sí se encontró en su camino a la senadora panista Lilly Téllez, quien le dijo sin rodeos que el Informe contenía "puras mentiras". Molesto, el funcionario hizo un ademán de fastidio cuando se encaminaba a la tribuna.

De salida, después de hacer la entrega "fast track" del Informe de Gobierno al diputado panista Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva, el senador Emilio Álvarez Icaza censuró a gritos el indecoroso besamanos.

"Llegan dos horas tarde, se tardan media hora tomándose fotos y no nos dejan hablar... esto no es más que un ejemplo de regresión autoritaria", espetó el coordinador del grupo plural.

El Secretario todavía tuvo hora para ofrecer una rueda de prensa, acompañado por el líder nacional del PT, Alberto Anaya, y la diputada Liliana Aguilar. Y celebró que hubiera podido entregar el Informe en tribuna, porque antes, dijo, "se hacía prácticamente a escondidas, pero la tarea de Gobierno no es para hacerla a escondidas y mucho menos para informar de ella a escondidas".

Después de explicar que no había podido acudir a la plenaria de los senadores de su partido por hallarse fuera del país, el Secretario consideró que los titulares de la Defensa Nacional y de Marina hicieron bien en ex-

cusarse de asistir.

"Creo que lo más prudente es que se hayan excusado: si hubiesen ido, ya estarían ahora los opositores diciendo que 'acudieron a un evento de partido'; entonces, ellos actuaron con la prudencia que caracteriza a nuestras Fuerzas Armadas. No fue, de ninguna manera, un mensaje de agravio", justificó.

Señalado por el Presidente como "corcholata", Adán Augusto López terminó por asegurar que no tiene aspiración política alguna. "Como dicen las Sagradas Escrituras: ni antes ni después. Todo llega en su momento".

—Como en el PRI, "el que se mueve no sale en la foto".

—No, pues yo ni nacía cuando ese viejo PRI. Nada más en los libros. Ya no soy de esos averes.



DO



Victor Zubieta

La Banda de Música del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana interpretó "Nereidas", "Silverio Pérez" y "Así fue".



Victor Zubieta

ALOÍDO. El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y Alejandro Moreno, líder de los diputados del PRI y dirigente de ese partido, se encontraron en el pasillo central del salón de plenos de San Lázaro.

